MESA DIRECTIVA

En Santiago, 29 de Octubre de 1973, a las 16 horas, se reune la Mesa Directiva del PDC bajo la presidencia de Patricio Aylwin y con la asistencia de Osvaldo Olguín, Primer Vicepresidente; Carlos Salas, Segundo Vicepresidente; Felipe Amunátegui, Tercer Vicepresidente, y Octavio Burotto.

El Presidente Nacional propone a los miembros de la Mesa sesionar todos los días de Lunes a Viernes, entre las 15,30 y 16,30 horas, indican do que los días Lunes, Miércoles y Viernes se integraran a esta reunión los 4 encarbados de Frentes, Pedro Goic; Ricardo Hormázabal y Benjamín Maluenda. Añade que los días Martes y Jueves sesionará la Mesa solamente.

El Vicepresidente, Felipe Amunátegui, manifiesta que el día sábado llegaron hasta su casa dos dirigentes del MAPU-Gazmuri, quienes le seña-laron que ellos constituían la Directiva de ese Movimbento en el exilio además de Jaime Gazmuri. Le indicaron que desde hace unos 20 días está funcionando un Comité Político de la Unidad Popular y que tenían interés en reunirse con los Dirigentes del Partido en un lugar seguro, para cambiar ideas. Le agregaron que no tenían intención de llegar a un acuerdo ni tampoco integrar un Frente Amplio, pero que habían intereses en común con la D.C..

Amunátegui añade que les anticipo a modo personal que la creación de un Frente Amplio, en estos momentos, era sinómino de no volver a la democracia y que su Partido estaba dispuesto sólo a darles protección humana, personal. Igualmente le mostró el inconveniente que significaba un acuerdo entre la izquierda y la D.C. y que aún el tener contacto humano con ellos era un riesgo.

Olguín, por su parte, manifiesta que él es partidario de que no se tome ningún contacto mientras el nuevo Gobierno no dicte el Estatuto de los artidos Políticos.

Se incorpora a la sesión Eduardo ^Cerda, ^Secretario Nacional Amunátegui agrega que les señaló a los militantes del Mapu que cual quier contacto con la D.C. se debía hacer a nivel de su Directiva ^Nacional y no de personas.

Aylwin declara que , a su juicio, no conviene aún embarcarse en

así mientras no salga publicado el Estatuto de los Pærtidos Políticos. Considero muy acertada la respuesta dada por Felipe y creo que es prematuro el formar un Frente Amplio. En lo humano y sindical estamos dis puestos a defenderlos.

Por otra parte, estima conveniente buscar personas indirectas para que realicen esos contactos, a fin que no se despierten sospechas. A juicio de él, cree que es imposible que se reunan Directivas. Por eso, cuando decidan tener algún tipo de contacto, habría que designar a otros como, por ejemplo, Francisco Cumplido, Alfredo Etcheverry, y ellos a su vez realizar lo mismo. Se incorporan a la reunión Hormazabal y Maluenda.

En resumen, Aylwin manifiesta que :

- No tener contacto mientras no se dicte el Estatuto de los artidos Políticos;
- 2) Por el momento, contacto sólo en la parte humana pero sin crear un Frei te Amplio,
- 3) Designar personas que estén fuera de todo diesgo.

Ricardo Hormazabal dice que la Izquierda Cristiana ha querido establecer relaciones formales con la J.D.C., pero que les han señalado :

- que la JDC no establecerá ningún tipo de contacto sin conocimiento de la Directiva Nacional, y
- 2) que la JDC estima inaceptable este tipo de contacto con la IC, sin per juicio que se realicen aquellos que existen por amistad.

Aylwin manifiesta que sólo se podría establecer un contacto inform mal depersonas ajenas a las Di ectivas, pero con conocimiento de ellas.

Amunátegui manifiesta que él debe dar respuesta a los militantes del MAPU el próximo Miércoles y que lo hará de acuerdo a lo planteado en esta reunión.

Hormazabal añade que, por otra parte, él estima conveniente confeccionar una lista de contactos- en carácter de amistad- con personeros de la Unidad Popular, con el objeto de estar informados sobre lo que este sector piensa y hace.

Amunátegui señala que considera que cualquier contacto, en estos momentos, es aumentar los riesgos, pues el Gobierno está observando la conducta de los políticos para dictar el Estatuto sobre los ^Partidos Dem o cráticos.

Aylwin indica que desea informar sobre que ha tenido conocimient to que la Organización es dueña de un piso en un eddficio ub**i**cado en calle San Antonio, el cual estaba armendado a la ^Democtacia Radical a quien se le solicito que lo entregara debido al bajo precio que cancelaban. Dicha Organización decidió arrendar el inmueble a la Empresa El Mercurio por la cantidad de 🕫 10.000. Sún embargo, cuando los personeros tomaron contacto con la emocracia Radical para fijar la fecha de entrega, ellos fueron recibidos por Julio Durán quien les ofreció un negocio aún mejor: la Junta Militar quería arrendar el lo-A través del señor Julio Tapia, quien tiene contacto con el Ge-nera de atajar a la Democracia Cristiana era creando una organización social de apoyo a la Junta Militar, la cual podría funcionar en dicho inmueble. Julio Durán dijo que el hombre con el cual él se entendía con el General Leigh, era Julio Tapia, pro DC.

Aylwin solicita a Octavio Burotto que averigue si el señor Tapia es o no militante del PDC.

Por otra parte, el Presidente del Partido informa que ayer llegó a Chile el Diputado Gewaldt, militante DC de Alemania, con quien se había reunido en la mañana de hoy. Agrega que el Diputado Gewaldt via ja a Chile invitado por la Junta Militar, la cual lo recibirá el pró-ximo Miércoles o Viernes. Aylwin indica que estimo lógico invitarlo a almorzar mañana con el resto de la Directiva Nacional, Tomás Reyes, Renán Fuentealba y Claudio Orrego.

El Presidente del PDC señala que durante la última semana ha sostenido conversaciones con diferentes personas del Partido, llegando a la conclusión de que sería bueno realizar una reunión análisis de carácter político, con temario y limitación de tiempo para los oradores. En su concepto, esta reunión podría efectuarse el Jueves 1º de Noviembre entre las 15 y 20 horas, en algún lugar discreto de Santiago. Estima que sería útil que participaran en ella, además de la Mesa Directiva, la Comisión Política, los invitados permanentes de la Comisión, los ex senadores Narciso Irureta y Benjamín Prado. También estima que deben asistir los delegados de los 4 frentes: Goic, Maluenda, Hormazabal y Salar

¿ċ //

A su juicio, el temario podría incluir dos partes:

- a) Diagnóstico y perpestivas políticas del actual Gobierno Militar, y
- b) Conducta de la DC frente al actual Gobierno y sus perpestivas

Los miembros de la Mesa acuerdan : realizar la reunión política el próximo Jueves 1º, entre las 15 y 20 horas, en un lugar que se encargaran de conseguir Felipe Amunátegui Y Eduardo Cerda. En cuanto a la citación , ésta se hará personalmente, incluyendo el temario y lugar, la que estará a cargo de Octavio Burotto.

Amunátegui señala que el fin de semana recibió en su casa la visita de la hija de Tomás Chadwick, cuyo marido que trabajaba en el Gobierno de la Unidad Popular, Secretaría General, está desaparecido, Ella me visito-agrega - con el fin de pedirme nuestra colaboración para averiguar donde se haya. Agrega que también lo visitó la esposa del Jefe de Relaciones Públicas de la Compañºia de Cobre Chuquicamata, en Chuquicamata, Carlos Berger, quien a raíz del golpe militar fue condenado a 60 días de prisión. Sin embargo, cuando sólo cumplía su 14 avo día, el 19 de Octubre, fue sacado de la carcel de Calama y trasladado en la noche, junto a otros 25 prisioneros, a Antofagasta, los cuales fueron muertos y acusados de in tento de fuga. Añade que ello ocurrió un día antes del fusilamiento de Eugenio Ruiz Tagle Orrego también ocurrido en Antofagasta.

Olguín agrega que Cesareo Castillo le dió a él la versión de que efect vamente fueron 26 personas muertas.

Amunátegui añade que las personas del norte ligan estas muertes con la ida del General Arellano al norte.

Aylwin manifiesta que en Talca, Cauquenes, San Javier también ha sucedido lo mismo. Cada vez que ha viajado el General Arellano, después hubo fusilamientos. Esto resulta increible pero es lo que se dice en mi zona:

"Después que vino un General de antiago pasó esto"..... Y resulta que estueneral fue Arellano. A mi juicio, estos son vulgares asesinatos.

Cerda pregunta si sa ha sabido algún hecho similar después de la decla ración del Ministro del Interior, señor Bonilla, sobre el particular.

Aylwin la responda que estos hechos ocurriaron casí simultáneamente con la declaración de Bonilla. Además, agrega que Pedro Goic le confirmó

que hace pocos días se sacaron 3 cadaveres desde el río Mapocho.

Volviendo a su entrevista con el Diputado Gewqldt de Alemania, Aylwi dice que el parlamentario le indicó que la imagen de Chile en el exterior seguía siendo pésima y que en el extranjero se sabía más de lo que ocurre que el propio país. A su juicio, mientras en el exterior se exagera, en Chile se oculta, o sea, la verdad estaría en un término medio.

Hormazabal indica que en el extranjero hay montada una máquina para proporcionar informaciones, la cual está funcionando.

Amunátegui consulta en carácter de qué estaba en Chile el Diputado DC de Alemania.

Aylwin le responde que en su carácter de amigo de Chile. Además esté preocupado por nuestro viaje a Alemania ya que cree que puede ser desagradable y que pueden haber contramanifestaciones. Me agraçóx que se están haciendo gestiones para que nosreciba Willy Brandt.

Por otra parte, informó que fam le fue comunicado que en ^venezuela es timaban que no era conveniente que viajara a ese país antes de las eleccio nes que deben llevarse a efecto allí. Por lo tanto, su viaje comenzaría só lo el 11 de Noviembre directo a Alemania.

Aylwin le consulta a ^Larlos Salas sobre s**u v**iaje a la reunión sindica de ODCA que se realizará en Venezuela.

Carlos Salas le informa que la reunión de ODCA tiene como objeto, en partem informarse sobre lo que realmente sucede con los trabajadores en Chile, debido a que han habido dificultades entre la CLAT y el FUT. Además, hay intención de crear un Departamento Sindical similar a la JUDCA que tiene la juventud. El problema - plantea Salas- es qué vamos a decir y si será conveniente que tengamos esa tribuna.

Hormazabal le indica que esas reuniones se efectúan a través de Comisiones Internas y su difusión se hace de acuerdo con los intereses del país que hace de sede y en el caso de Venezuela, este país, por el momento no quiere nada que puede perturbar sus próximas elecciones.

Salas añade que se ha estado preparando para esta reunión una serie de documentos, indicando la posición que tuvimos frente al Gobierno de la U.P.

Aylwin le indica que hacer un análisis hasta el día 11 de Septiembre es muy fácil, lo que ocurre después es lo complicado.

Cerda, por su parte, le señala que cree conveniente afirmar la posición de la Democracia Cristiana hasta el 11 de Deptiembre, pues ello señala el fracaso del marxismo prindica que la DC es el único camino que permite no llegar a esta situación que hoy estamos viviendo.

Hormazabal agrega que debe demostrarse la fidelidad democrática del P.D.C. y reafirmar nuestro camino.

Aylwin manifiesta que él considera positivo que Carlos Salas viaje a la reunión de ODCA, por el contacto que allá pueda tener con personas que le merezcan confianza.

Salas añade que también recibió un llamado de Juan Campos, dirigente comunista internacional, quien quiere conversar con él en Lima. Señala que él necesariamente debe pasar por el Callao para ver unos problemas del transporte y podría aprovechar la oportunidad para conversar con Campos.

Aylwin le indica que su preocepación radica en las posibles conexiones que puedan haber de policia a policia, la que seguramente le sigue los pasos a Campos y se los seguirá a los dos. Agrega que no rechaza la idea del viaje, pero señala los posibles riesgos.

Amunátegui consulta que en repessentación de quién va a ver el problema del transporte.

Salas le responde que de la ITF, cuya sede está en Lima.

Aylwin le agrega que debe tomar precauciones para la reunión que pue da sostener con Campos. Indica que piensa sacar un segundo documento para los dirigentes DC, lo que puede servirle a Carlos alas para la exposición que tendrá que hacer en Venezuela. Este segundo documentodice - será muy esquemático como una especie de ayuda memoria para los dirigentes de bases.

Hormazabal en relación a que la militancia DC esté permamentemente informada propone que la Mesa Directiva saque una vez por semana un punteo sobre los hechos más sobresalientes y sea repartido a las bases. Augrega que esto lo ha estado haciendo la JDC.

Salas le propone a los miembros de la Mesa efectuar una reunión para analizar a fondo el problema sindical, ya que hoy hablará con L.Cisternas y G.Videla, del Ministerio del Trabajo, conforme lo acordado en la sesión del Viernes pasado.

Aylwin y los demás miembros de la Mesa indican que el día Miércoles 31 se podría efectuar dicha reunión a las 15.30 horas. Igualmente, consideran necesario realizar reuniones similares con los Frentes del Agro, Juventud y Comuni**tariomes**. Se acuerdan las siguientes fechas :

1) Sindical

Miércoles 30

2) Juventud

Lunes 5 de Noviembre

- 3) O.Comunitarias Miércoles 7 de Noviembre
- 4) Agro

Viernes 9 de Agosto

Se levanta la sesión a las 18 horas.